



桃一通信

No. 6 1 4



桃井第一小学校
(3390)3178(代)

平成30年 3月号



弥生と

校長 内田 裕司

青柳の 糸よりかくる 春しもぞ
乱れて花の ほころびにける

(紀貫之)

柳が若い芽を伸ばし、その細い糸で繕おうとしている春だから、
花々は思い思いに蕾をほころばせている。

弥生3月。年度最後、恒例の語源について「やよい」という名前ですが、草木がいよいよ生い茂る月「木草弥や生ひ月（きくさいやおひづき）」が詰まって「やよひ」となったという説が有力です。他に、花月（かげつ）、嘉月（かげつ）、花見月（はなみづき）、夢見月（ゆめみづき）、桜月（さくらづき）、暮春（ぼしうん）等の別名もあるようです。

1年という歳月の早さを実感してしまうのが、この弥生という月かもしれません。

さて、先月9日に行われた研究報告会では保護者・地域の皆様にご協力いただきましてありがとうございました。その中のパネルディスカッションではパネリストの金哲彦氏、中里優選手のお二人から、国士館大学の細越淳二教授のコーディネートにより素晴らしいお話を聞くことができました。特に、本校の「からだ力」でも提唱している「姿勢」の話がでていました。中里選手の実演を交えながら歩き方について、椅子の座り方等。体幹を大切にする話を聞くことができました。良いひと時となりました。

話は変わりますが、興奮と感動を与えてくれた、平昌オリンピックが閉幕しました。開会式で見せてくれた、あの様々な演出は素晴らしいかったです。特に、多くのドローンを使い夜空のスクリーンに

映し出された映像には驚かされました。その中には五輪のマークもありました。

この五輪のマークは、54年前の東京オリンピックでは、航空自衛隊のブルーインパルスが五色で大空に描いていました。今回はドローン、、、正に隔世の感がします。

あの五輪、五つの輪は、五大陸（ヨーロッパ、アジア、アメリカ、アフリカ、オセアニア）を表しています。輪が繋がっているのは、五つの大陸の繋がり・連帯を表しているそうです。

これから平昌パラリンピックも始まります。パラリンピックのシンボルは、三つの曲線で表されています。この三つの曲線は「私は動く」という意味だそうです。

今月はまた、興奮と感動の時が訪れます。

もうすぐあの3月11日を迎えます。あらためて東日本大震災で犠牲になった方のご冥福をお祈りするとともに、被災地の早期復興を祈るばかりです。そして、7年を迎える今、防災に対しての認識をさらに高めていくことが大切です。今年も区で一斉にシェイクアウト訓練が行われます。3月9日（金）11時から自主参加型訓練として実施します。本校も避難訓練を兼ねて行います。

このシェイクアウト訓練とは、地震から身を守る安全行動1-2-3を行うものです。ドロップ（姿勢を低く）、カバー（体・頭を守って）、ホールドオン（揺れが収まるまでじっとして）の1-2-3です。

学校でも行いますが、ご家庭でも実施し、防災の心構えをさらに新たにいただければと思います。

弥生と

学校ニュース

【おめでとうございます】

- ・平成29年度サイエンスグランプリで 1年生児童が審査員奨励賞を、3年生児童と6年生児童が優秀賞をいただきました。
- ・第21回「図書館を使った調べる学習コンクール」で、3年生児童2名が佳作に入賞しました。
- ・東京都公立学校美術展覧会に 6年生、2年生、5年生児童の図画工作作品が出品されました。
- ・東京都教育委員会児童・生徒等表彰で、桃一おはやしクラブが表彰されました。

3月の生活目標 「気持ちよく進級しよう」 生活指導部だより

3月になりました。あと1か月で今の学年は終わり、4月からは一つ上の学年に進級します。自分の身の回りの整理整頓をしながら、少しずつ荷物を持ち帰っていきます。家に持ち帰った物はきちんと整理したり、補充したりし、次の学年に向けて名前や学年をはっきりと書き直し、進級した時に気持ちよく使えるように準備をお願いします。特に毎日使う道具箱の中身、上ばきや体操服も自分の足や体に合っているかを確認し、不備があれば春休みに用意しておくようにしてください。

また、この1年間使ってきた教室を感謝の気持ちを込めてきれいに掃除します。普段の掃除では見過ごしている所も、隅々まできれいにして、次の学年に気持ちよく引き渡しましょう。



もうすぐ進級！（各学年の様子）

1年生

まだまだ幼さの残る子供たちに出会ってから一年が過ぎようとしています。4月のころは、6年生のお兄さんお姉さんに手伝ってもらいながら一日を過ごすのがやっと、という様子でしたが、今では、『小学生』らしく友達と協力しながら自分の身の回りのことがしっかりとできるようになりました。

先日は、『先輩』として子供園や幼稚園の子たちに桃一小のことをたくさん教えてあげることができました。来年度からは、いよいよ本物の『先輩』になります。みんなやる気いっぱいです。

2年生

この1年間、学習、生活と「自分たちで考えて、良い方に行動できる」ことを目標に、成長してきた2年生です。先日の生活科の学習では、「1年生に昔遊びを教えよう」を行いました。1年生を楽しませようと、自分たちで計画を立て、準備を頑張りました。当日も、優しく言葉を掛けながら、けん玉、かるた、おはじき、お手玉、あやとりなどの昔遊びを、楽しく教えてあげることができました。

3年生では、初めてのクラス替え、音楽のリコーダー、毛筆書写など新しいことがたくさん待っています。春が来るのが待ち遠しいです。

3年生

新しいクラスメイトと新しい学習。様々なことにチャレンジしてきた3年生。クラスや友達にも親しみが湧いてきて、仲間と楽しく過ごす様子が増えています。今は、3年生のまとめの時期です。各教科の学習だけでなく、生活面でもより成長できるよう、子供たちは毎日頑張っています。また、6年生を送る会で感謝の気持ちを伝えるために、学年の発表の練習を続けています。

次の学年に向け、残りわずかな3年生として過ごす日々を、有意義なものにしていきたいと思います。

4年生

4年生は今、「6年生を送る会」での合奏に向けて、練習を頑張っています。また、3月10日の「二分の一成人式」に向けて、「自分たちのこれまで成長した姿を見せたい」、「感謝の気持ちを伝えたい」と意気込み、各クラスの実行委員を中心に準備を進めています。

いよいよ4月から5年生に進級です。委員会や学校行事など様々な場面で桃一小を引っ張っていけるよう、1年間の学習のまとめをしていきます。

5年生

高学年の仲間入りをした5年生。初めての移動教室やモモリンピック、桃一劇場など、大きな行事を通して、団結力を高めることができました。委員会や係活動を通して、仕事に対する責任の大切さを学ぶこともできました。4月からは最高学年です。現状に満足することなく、さらに高みを目指していけるように、しっかりと指導していきたいと思います。

小学学校生活のまとめ 6年生！

校長先生との会食

3学期から校長先生との会食を行っています。各クラス、グループに分かれ、順番に校長室で校長先生と給食を食べます。普段とは違う場所で少し緊張気味ですが、「小学校生活で楽しかったこと」や「中学生になったらどんなことにチャレンジしたいか」など、各グループで話題を決め、校長先生と楽しく給食を食べています。



模擬選挙

杉並区選挙管理委員会の方々にご協力をいただき、模擬選挙を行いました。実際に自分たちで投票や、開票を行い、選挙の仕組みについて理解を深めることができました。今回の体験を通して、将来、選挙に行ってみたいと感じていました。



縦割り班活動

1学期から行ってきた縦割り班活動も、終了の時を迎えるました。1年間、遊びを考えたり班をまとめたりとよく頑張ってくれました。班長や副班長はもちろんですが、それ以外の子も、最高学年としての自覚をもち、よくサポートしてくれていたと思います。



キャリア教育

総合的な学習の時間の「未来に向かって」という単元でキャリア教育を行っています。職業調べを通して、将来、どんな自分になりたいかを考え、発表をします。単元の初めに、ゲストティチャーの先生に来ていただき、お話を聞いていただきました。「夢をあきらめないこと」や「チャレンジすること」の大切さを教えていただきました。

今後も卒業に向けて、様々な活動を行っていきます。卒業までの残りわずかな期間を大切にして、充実した楽しい日々にしていきます！